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НАшИ НАгРАдЫ

ФОРуМ

«ЭЛАРА» — участник «Российской энергетической недели-2018»

С Главой Чувашской Республики М.В. Игнатьевым

С председателем Кабинета министров Чувашской Республики И.Б. Моториным (третий справа)

АО «ЭЛАРА» приняло 
активное участие 
в важнейшем со-

бытии для энергетики России —  
Международном форуме «Рос-
сийская энергетическая неде-
ля-2018», проходившем с 3 по 6 
октября в Москве в Централь-
ном выставочном зале «Манеж».

На форуме с участием предста-
вителей Правительства Российской 
Федерации, руководителей субъ-
ектов страны, руководства россий-
ских и зарубежных энергетических 
компаний обсуждалось множество 
актуальных вопросов отечествен-

ной и мировой энер-
гетики. В пленарном 
заседании первого дня 
форума принял участие 
Президент Российской 
Федерации В.В. Путин.

Наряду с глобальны-
ми вопросами развития 
магистральной инфра-
структуры, перехода к 
цифровой энергетике, 
вызовами в газовой, 
нефтяной, угольной 
отраслях, немало вни-
мания было уделено 
вопросам подготовки 
объектов жилищно-ком-
мунального хозяйства и 
субъектов электроэнер-

гетики к работе в отопи-
тельный сезон, электроснабжения, 
повышения энергоэффективности. 
В частности, на нескольких ме-
роприятиях и в кулуарах активно 
обсуждалась будущая программа 
модернизации тепловых электри-
ческих станций, реализация кото-
рой должна начаться в этом году.

Генеральный директор пред-
приятия А.А. Углов и заместитель 
генерального директора по пер-
спективным проектам Н.Ю. Парта-
сова приняли участие в пленарном 
заседании, а также провели ряд 
встреч с руководством субъектов 

России и крупнейших отечествен-
ных и мировых компаний, в том 
числе: ГК «Силовые машины», АО 
«Ротек», ПАО «Т плюс», ООО «БГК», 
РТ-Энерго, АО «Мобильные ГТЭС», 
ООО «Сименс», Евразийская эко-
номическая комиссия и другими.

В выставочной зоне форума 
был представлен стенд «ЭЛАРы», 
который в ходе мероприятия по-

сетили Глава Чувашской Республи-
ки М.В. Игнатьев, председатель 
Кабинета министров Чувашской 
Республики И.Б. Моторин, Глава 
Республики Карелия А.О.  Парфен-
чиков и другие высокие гости.

Форум «Российская энергети-
ческая неделя-2018» запомнится 
как площадка, на которой было 
установлено множество деловых 

контактов. Они послужат даль-
нейшему уверенному развитию 
АО «ЭЛАРА» как ведущего отече-
ственного производителя науко-
ёмкой продукции для предпри-
ятий топливно-энергетического 
комплекса России.

Ю.В. МАШИНСКИЙ,  
начальник отдела технического 

анализа инженерного центра

«ЭЛАРА» — самый  
активный пользователь 
системы распространения  
ГОСТ

16 октября в Государственном 
региональном центре стан-
дартизации, метрологии и 

испытаний в Чувашской Республике со-
стоялось торжественное собрание, по-
свящённое празднованию Всемирного 
дня стандартов. На встрече были под-
ведены итоги конкурса «Лучшая служ-
ба по стандартизации» 2018 года.

АО «ЭЛАРА» было отмечено грамотой: 
в очередной раз наше предприятие при-
знано самым активным пользователем 
системы распространения официальных 
документов по стандартизации в Чуваш-
ской Республике.

О НАзНАчЕНИях

На заводе — штатно- 
кадровые мероприятия

Согласно приказам №№ 1239-к и 
1240-к от 15.10.2018 произошли 
изменения в кадровом составе 

предприятия.
На должность директора по качеству 

назначен В.В. Галкин, занимавший пре-
жде должность заместителя директора 
по качеству, на должность заместителя 
директора по качеству — А.С. Иванов, 
занимавший должность директора по ка-
честву. Желаем Владимиру Валерьевичу 
и Александру Семёновичу дальнейших 
успехов в работе!

«ТрансЖАТ-2018»:  
перспективы инновационного развития отрасли

17-18 октября в г. Сочи проходила IX Международная научно-практическая конференция «Автоматика и телеме-
ханика на железнодорожном транспорте» («ТрансЖАТ-2018») и приуроченная к ней выставка достижений в об-
ласти автоматики и телемеханики. Активным участником форума выступило АО «ЭЛАРА».

«ТрансЖАТ» проходит раз в два года и яв-
ляется одной из ключевых площадок отрас-
ли, на которой проводятся встречи и панель-
ные дискуссии с участием представителей 
аппарата управления «РЖД», эксплуатирую-
щих депо и служб, институтов-разработчиков 
и промышленных предприятий. По тради-
ции делегация АО «ЭЛАРА» во главе с гене-
ральным директором А.А. Угловым приняла 
участие в наиболее интересных панельных 
дискуссиях — «Цифровая железная дорога», 
«Эксплуатационная деятельность», «Инфор-
мационные технологии», а также круглых сто-
лах, посвящённых обсуждению знаковых и 
актуальных тем. Среди них — «Цели и задачи 

развития ОАО «РЖД» через цифровые техно-
логии управления», «Умная инфраструктура 
(цифровые технологии диагностики и мони-
торинга)», «Развитие МПСУ ЖАТ».

На выставке в очередной раз были про-
демонстрированы новейшие технологиче-
ские и технические достижения в области 
железнодорожной автоматики и телемеха-
ники. В составе единой выставочной экспо-
зиции совместно с АО «Электронная компа-
ния «ВИП» (г. Екатеринбург) специалисты АО 
«ЭЛАРА» представили вниманию посетите-
лей шкаф модулей контроля и управления 
МКУ-АБ, входящий в состав системы автома-
тической блокировки АБТЦ-МШ, сервисный 

терминал, а также платы из состава МКУ-АБ. 
В числе гостей стенд посетили заместитель 
генерального директора — главный инже-
нер ОАО «РЖД» С.А. Кобзев (на фото спра-
ва), а также представители Центральной 
дирекции инфраструктуры — филиала ОАО  
«РЖД» — главный инженер Г.Ф. Насонов и 
начальник Управления автоматики и телеме-
ханики В.В. Аношкин (на фото слева). «У «ЭЛА-
Ры» высочайший потенциал. Нам в «РЖД» 
необходимо продолжать помогать заводу 
развивать направление гражданской продук-
ции, чтобы она достигала не менее 50 % объ-
ёмов производства», — отметил С.А. Кобзев в 
разговоре с руководством предприятия.

КОНФЕРЕНЦИя
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Есть к чему стремиться!

Специалисты  
АО «ЭЛАРА» —  
на InnoTrans-2018
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Почтили память Г.А. Ильенко

АудИТ

«ТрансЖАТ-2018»:  
перспективы инновационного развития отрасли

КОНФЕРЕНЦИя

Начало — на стр. 1.

Главным результатом выставки можно 
считать подтверждение высокой вероят-
ности участия нашего предприятия в ос-
нащении аппаратурой Крымского моста и 

модернизирующейся же-
лезной дороги Республики 
Крым: в частности, шкаф 
МКУ-АБ предназначен для 
оснащения транспортного 
перехода через Керченский 
пролив и обеспечения га-
рантированной безопасно-
сти движения поездов. 

«Участники конферен-
ции в очередной раз подт- 
вердили важность и акту-
альность проведения имен-
но такого отраслевого слё-
та, в то же время отметив 
необходимость привлечения 

к нему смежных структур, так как многие 
из затронутых вопросов формируются на 
стыках взаимодействия между дирекциями 
РЖД (служб движения, СЦБ и связи), научными 

и промышленными организациями отрас-
ли», — отметил заместитель директора по 
маркетингу и развитию гражданской про-
дукции — директор направления железно-
дорожной техники В.В. Милютин.

За участие в организации и проведении конференции  
АО «ЭЛАРА» награждено дипломом и бронзовой  

фигурой паровоза

С 2 по 4 октября на «ЭЛА-
Ре» проходил плановый 
аудит со стороны ПАО 

«КАМАЗ» — крупнейшего про-
изводителя тяжёлых грузо-
вых автомобилей в России, 
давнего стратегического пар-
тнёра нашего предприятия по 
направлению «Автомобиль-
ная электроника». Проверка 
проводилась аудитором ПАО 
«КАМАЗ» С.А. Суфияновым (на 
фото — второй слева).

Основной целью аудита 
было определение степени со-
ответствия АО «ЭЛАРА» требо-
ваниям ПАО «КАМАЗ». Провер-
ку прошли все подразделения, 
задействованные в процессе 
изготовления изделий авто-
электроники: от конструктор-
ских служб до производства. 
Также для гостя была проведе-

на экскурсия в музейно-выста-
вочном комплексе предприя-
тия. 

По итогам аудита автомо-
бильный завод присваивает по- 
ставщику тот или иной уро-
вень: красный («Неразвивае-
мый поставщик)», жёлтый («Раз- 
виваемый») или зелёный («Мак-
симальный»). Результатом про- 
шедшей проверки было под-
тверждено соответствие менед-
жмента АО «ЭЛАРА» требовани-
ям чек-листа ПАО «КАМАЗ» на 
64,79 %, что соответствует жёл-
той зоне (от 40 до 80 %) и при-
своению статуса «Развиваемый 
поставщик». Данный уровень 
даёт право на участие в новых 
проектах после устранения всех 
замечаний и проведения по-
вторного аудита.

Хочется отметить высокопро-

фессиональную и качественную 
работу аудитора ПАО «КАМАЗ». 
Султан Авзалович был очень кор-
ректен и доброжелателен, что 
обеспечивало деловую атмосфе-
ру при проведении аудита.

 Следующая проверка прой-
дёт в феврале 2019 года. Нам есть 

к чему стремиться! Наша цель — 
достичь уровня 90-100 %, при ко-
тором организация превосходит 
ожидания ПАО «КАМАЗ».

В.В. ГАЛКИН, директор по качеству,
Н.А. КАРГАЛЬСКАЯ,  

зам. директора по маркетингу и  
развитию гражданской продукции —  

директор направления АЭиКП

27 сентября — особая, памятная дата для многих поко-
лений эларовцев. В этот день ровно 80 лет назад ро-
дился Глеб Андреевич Ильенко — первый директор 

АО «ЭЛАРА», человек с большой буквы, видный общественный 
деятель, легендарный руководитель и организатор. 

ВЫСТАВКА

С 18 по 21 сентября в Берлине про-
ходила крупнейшая в мире меж-
дународная выставка транспорт-

ной техники и транспортных технологий 
InnoTrans-2018, на которой побывала 
делегация АО «ЭЛАРА» во главе с гене-
ральным директором А.А. Угловым.

Выставка проводится каждые два года 
в столице Германии — центре транспорт-
ных технологий и является важным ме-
стом встреч для немецких и зарубежных 
поставщиков и заказчиков пассажирского 
и грузового транспорта. 

В этом году свои экспозиции здесь 
представили 3062 компании и организации 
отрасли из 61 страны. Было продемонстри-
ровано свыше 400 инновационных разра-
боток мировой железнодорожной отрас-
ли; более 200 предприятий выставились 
впервые. Иностранное участие на уровне 
более 62 % осталось привычно высоким. 
Это показывает, что InnoTrans есть и будет 
ведущей маркетинговой платформой гло-
бальной железнодорожной отрасли.

Отличительной особенностью этого 
авторитетного события является демон-
страция новейших транспортных средств 
и транспортных систем под открытым не-
бом — на железнодорожных путях про-
тяжённостью 3500 м в непосредственной 
близости от выставочных павильонов, в 
которых параллельно проходят специали-
зированные показы. 

Делегация АО «ЭЛАРА» провела ряд зна-
ковых встреч с руководителями и специали-
стами компаний Schaltbau, Spii, «Трансмаш-
холдинг», «Метровагонмаш», «ТВЗ», «ДМЗ» и 
рядом поставщиков электронной элемент-
ной базы и систем. В ходе переговоров были 
согласованы предметные планы взаимодей-
ствия в рамках реализации новых проектов 
по пультовой тематике для электропоездов 
и по новым изделиям для метрополитена. 
Это позволяет нашему предприятию наде-
яться на появление новых изделий в про-
дуктовой линейке железнодорожного на-
правления с конца 2019 — начала 2020 гг.

Д.В. ШАРАПОВ, директор по маркетингу  
и развитию гражданской продукции

НОВОСТИ СОВЕТА МОЛОдёжИ

Испытали силы  
в спортивном фестивале

13 октября совет молодёжи 
«ЭЛАРы» принял участие в Ре-
спубликанском спортивном 

фестивале советов работающей молодё-
жи Чувашии, который проходил на тер-
ритории филиала ЗАО Фирма «Август» 
«Вурнарский завод смесевых препара-
тов». Мероприятие собрало 13 команд из 
шести городов и районов республики.

Фестиваль открыли танцевальные вы-
ступления команд на конкурсе «Чирлидинг». 
Следующим этапом были соревнования под 
общим названием «Осенние забавы». Ре-
бятам пришлось проявить себя в таких ис-
пытаниях, как «Кроссфит», «Сбор урожая», 
«Верёвочный парк», «Воркаут» и других. Не 
все станции дались нам легко, но, благодаря 
слаженной работе, этапы были пройдены. 
На станции «Осенняя интуиция» наша ко-
манда набрала высший балл, ответив на 12 
интеллектуальных вопросов из 15.

Продолжение — на стр. 3.

дАТА

С главным инженером ЦДИ — филиала ОАО «РЖД»  
Г.Ф. Насоновым (справа)

Работники предприятия почтили память первого директора 
возложением цветов к его памятнику на территории завода, бю-
сту-памятнику в сквере имени Г.А. Ильенко, а также к мемори-
альной доске, установленной на доме, где он жил в последние 
годы.
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НАшИ уВЛЕчЕНИя

БЛАгОуСТРОЙСТВО

Далее команды отправились «осве-
житься» в бассейн, где проходил заключи-
тельный этап фестиваля — «Лови волну». 
Его суть состояла в командном эстафет-
ном заплыве на надувном матрасе, в кру-
ге, с мячом и в свободном стиле.

«Изюминкой» мероприятия стала 
экскурсия по заводу и музею Фирмы 
«Август», познакомившая с технологи-
ей изготовления продукции и историей 
предприятия.

Испытали силы  
в спортивном фестивале

P.S. Если ты молод и активен, тебя 
ждут на собраниях совета молодёжи каж-
дый четверг в 15 ч. (корпус № 1, каб. 0029). 
Подробности — по тел. 11-02.

Д.В. ЛУЦ, председатель совета молодёжи

Начало — на стр. 2.

...
«Живи, лес!»

НОВОСТИ СОВЕТА МОЛОдёжИ

Совет молодёжи «ЭЛАРы» принял 
участие в ежегодной всероссий-
ской акции «Живи, лес!». Местом 

для посадки саженцев в Чувашии уже 
традиционно было выбрано Заволжье, 
так как леса здесь сильно пострадали от 
пожаров 2010 года.

Пройдя инструктаж, вооружившись 
мечом Колесова и вёдрами с сеянцами 
сосны, члены совета молодёжи отправи-
лись возрождать лес республики. За не-
сколько часов усердной работы на месте 
пустыря появились стройные ряды бу-
дущего хвойника. Нам посчастливилось 
посадить более 100 сеянцев сосны обык-
новенной. 

К моменту окончания работ органи-
заторы уже приготовили рисовую кашу, 
нарезали сало, заварили травяной чай с 
вкуснейшим десертом в форме ёлочек — 
постарались на славу! Помимо сытного 
обеда участников акции ждала развлека-
тельная программа: весёлые конкурсы и 
подарки от соорганизаторов, аниматор 
для детишек и тест-драйв новых автомо-
билей марки Renault. Мы все остались 
довольны результатом, ведь каждое по-
саженное дерево делает воздух чище. Вы-
ходной был проведён с пользой!

День для посадки выдался пасмурный 
и ветреный. Не замерзнуть нам помогла 
новая спортивная форма, за помощь в 
приобретении которой совет молодёжи 
выражает благодарность генеральному 
директору предприятия А.А. Углову.

Ремонт и реконструкция: итоги последних месяцев

Продолжаем знакомить чи-
тателей «Информационно-
го вестника» с ходом работ 

по благоустройству, реконструк-
ции и ремонту заводских поме-
щений и площадей.

Большой объём работ проведён в 
заводской котельной. Здесь отремон-
тированы дымовая труба и борова, 
заменены окна на первом этаже в па-
ровой котельной. В бойлерной про-
изведена замена полов и лестницы, 
переложены трубы. На территории 
котельной перенесён трубопровод. 

В складе № 972 ОУЗиС заменены 
ворота, отремонтирован пол. На быв-
ших площадях центра сервиса в на-
стоящее время ведётся ремонт поме-
щений для размещения цеха № 110. 
В цехе № 205 на участке порошковой 
окраски установлены два новых га-
зовых теплогенератора Hitter. В цехе  
№ 104 завершилась отделка поме-
щений ПРОСК. В цехе № 103 ведутся 
работы по утеплению наружной сте-
ны. Завершился ремонт деформаци-
онных швов на кровле корпуса № 1. 
Обновлена брусчатка перед вновь 
открытым вип-входом в корпус № 2.

После замены окон отремонти-
рована часть помещений на 4 этаже 
корпуса № 3: ОМК, два помещения 
профкома и кабинет начальника 
ОСП. На 6 этаже корпуса № 2 отре-
монтированы санузлы. 

Проведены работы по асфальти-
рованию заводских территорий. Но-
вым асфальтом покрыты площадки 
от центральной проходной до пово-
рота к корпусу № 4, между корпусами 
№№ 1 и 4 и до северной проходной.

НОВОСТИ СпОРТА

Лозунг IRONMAN: возможно всё!

7 октября в пригороде испанской 
Барселоны состоялся старт так 
называемой «железной» дис-

танции триатлона международной 
серии IRONMAN, собравшей большое 
количество любителей этого вида со-
ревнований со всего мира. В их чис-
ле был и заместитель директора по 
экономике и финансам — начальник 
отдела цен и нормативов С.В. Архиц-
кий. Об участии в триатлоне он рас-
сказал редакции «Информационного 
вестника». 

Сегодня соревнования под брен-
дом IRONMAN проходят в разных 
странах. Триатлон IRONMAN считает-
ся одним из наиболее сложных одно-
дневных соревнований и одним из са-
мых популярных в мире. Традиционно 
в нём участвует много спортсменов из 
России, в этом году — почти 300, из 
них двое из Чувашии. Главный старт 
IRONMAN в Барселоне включал пол-
ную «железную» дистанцию: необхо-
димо было без перерыва проплыть 3,8 
км, проехать 180 км на велосипеде и 
пробежать 42 км. Сергей Вячеславо-
вич преодолел все этапы за 10 часов 
23 минуты — для первого раза это 
очень хороший результат.

«Мысль об участии в соревновании я 
вынашивал около двух-трёх лет: изучал 
опыт других атлетов, тренировался, 
проходил меньшие дистанции, бегал ма-
рафоны в Москве и Санкт-Петербурге. В 
мае прошлого года поставил цель прой-
ти полную дистанцию в Барселоне», —  
рассказывает Сергей Вячеславович. По 
его словам, триатлон оказывает боль-
шое влияние на человека: «Подготовка 
к гонке занимает много времени, требу-
ет жёсткого графика тренировок и ре-
жима. Тому, кто уже имеет спортивную 
базу, нужно заниматься минимум 6-8 
часов в неделю. Для участия в подобном 

соревновании требуется около двух 
лет тренировок. При этом 80 % успе-
ха — это настрой, мотивация. Мно- 
гие участники сходят с дистанции — 
гонка тяжёлая и психологически, и фи-
зически. Конечно, важна поддержка близ-
ких и друзей».

К плюсам триатлона можно от-
нести не только совершенствование 
физической формы, но и изменение 
сознания в лучшую сторону, уверен 
наш собеседник: «Начинаешь мыслить 
по-другому, становишься более стрес-
соустойчивым, приобретаешь некую 
«броню». Тренируясь, узнаёшь больше о 
том, как функционирует тело, как пра-
вильно питаться. Пройдя гонку, испы-
тываешь моральное удовлетворение. 
К тому же общение с другими участни-
ками, для которых этот спорт стал 
образом жизни, вдохновляет».

Сергей Вячеславович намерен про-
должать тренировки, чтобы и в будущем 
выходить на старты: «В России сорев-
нования такого формата набирают 
популярность, они проходят в Москве, 
Питере, Казани, Сочи. Надеюсь, движе-
ние будет развиваться и в Чебоксарах. 
Мне нравится лозунг IRONMAN: anything 
is possible — возможно всё! Глядя на три-
атлетов всех возрастов, с этим труд-
но не согласиться».

Эларовцы — на Казанском  
полумарафоне

7 октября в столице Татарстана прошел заключи-
тельный старт серии забегов TIMERMAN — Ка-
занский национальный полумарафон-2018. Уже 

второй раз его участниками стали члены Клуба люби-
телей бега «ЭЛАРы» — всего 19 человек.

Мероприятие собрало более 5000 бегунов: професси-
ональных спортсменов, участников корпоративной лиги, 
любителей и поклонников лёгкой атлетики. Основные 
дистанции для бега были 21,1 км, 10 км и 3 км. 

Условия забега были сложные из-за сильного ветра 
и дождя, к тому же беговая трасса отличалась большими 
перепадами высоты. Несмотря на это, члены КЛБ выступи-
ли достойно, заняв десять призовых мест. В своих возраст-
ных группах отличились в том числе заводчане: Лев Пет-
ров (цех № 103) завоевал I место, Маргарита Николаева 
(ветеран) — II место и Игорь Никифоров (ИЦ) — II место.

Для гостей и жителей Казани на территории стартово-
финишного городка была расположена открытая ярмарка 
национальных товаров, а на протяжении всего мероприятия 
проходил праздничный концерт татарских исполнителей.

Укладка нового асфальта

Деформационные швы на кровле корпуса № 1

Обновлённая наружная стена цеха № 103

Отремонтированная дымовая труба в котельной Ремонт помещений для цеха № 110

Новые окна в паровой котельной

Новый газовый теплогенератор в цехе № 205

Отремонтированная бойлерная
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Алексеем Юрьевичем она познакомилась 
на заводе: вместе работали в цехе № 205, 
где он трудится и сейчас термистом. Вместе 
с мужем и дочерью мечтает побывать на 
Байкале, а её жизненный девиз звучит так: 
что ни делается, всё к лучшему!

Анатолий Вениами-
нович окончил проф-
техучилище № 1, где 
получил специальность 
токаря-универсала, и 
Чебоксарский машино-
строительный техникум, 
где выучился на налад-
чика станков с число-
вым программным уп-
равлением. С 2003 года 
трудится на «ЭЛАРе» 
оператором станков с 
ПУ в цехе № 103.

«Являюсь и наладчиком, и оператором 
станка. Наша профессия требует не толь-
ко знаний, но и умения использовать обору-
дование различных марок. Сейчас, к примеру, 
работаю на станках со стойкой Siemens. 
Прежде с ними не сталкивался, пришлось 
переучиваться, осваивать программиро-
вание в ином стиле, — рассказывает он. 
— Нравится, что используем в цехе новей-
шее оборудование. Работать с ним непро-
сто: каждый станок имеет промышленный 
встроенный компьютер. Но чем сложнее, 
тем интереснее! Если раньше на станке мог 
произвести лишь вспомогательную фрезе-
ровку, то теперь — полноценную. Другими 
словами, и токарную, и фрезерную деталь 
изготавливаю на одном станке».

Номенклатура изделий большая, при-
знаётся собеседник: «В основном, в цех по-
ступают заказы на военную продукцию, 
меньше — на гражданскую. Детали довольно 
сложные, особенно на спецтехнику, но зато, 
опять же, работать с ними интереснее».

Что ещё нравится А.В. Кузнецову на 
предприятии, так это повсеместная чисто-
та: «Довелось поработать и на агрегат-
ном, и на тракторном заводах — нигде не 
видел такого порядка. У нас тепло, сухо, 
светло в любом помещении и корпусе, куда 
ни зайдёшь. Когда только устроился, даже 
удивился: в цехе мраморные полы, влажная 
уборка дважды в день».

Главное хобби Анатолия Вениами-
новича последних лет — строительство 
дома. «Всё свободное время посвящаю его 
обустройству. Завёл овчарку, с удоволь-
ствием занимаюсь дрессировкой. Люблю 
рыбалку, собирать грибы», — делится ге-

В 2007 году Ирина 
Александровна окон-
чила чебоксарский фи- 
лиал Московского го-
сударственного откры-
того университета по 
специальности «Менед-
жер организации». Учё-
бу в вузе совмещала с 
работой — ещё в 2000 
году трудоустроилась 
на «ЭЛАРу» маркиров-
щиком в цех № 205. 
Спустя несколько лет 
перешла на участок 

гальваники, трудилась оператором-галь-
ваником. В 2007 году, выйдя из декретного 
отпуска, перевелась в СКТБ комплектовщи-
ком. С 2011 года — специалист по подго-
товке производства специализированного 
конструкторско-технологического бюро.

В обязанности Ирины Александровны 
входят подготовка и запуск заказов в произ-
водство нашей макетной лаборатории, обе-
спечение основными и вспомогательными 
материалами, комплектующими, необходи-
мыми для выпуска изделий СКТБ, а также 
оформление накладных на вынос и заявок 
на закупку, аппаратных средств разработки 
и контроля, инструмента для изготовления 
вновь разрабатываемых изделий. «Рабо-
та разносторонняя, интересная, не даёт 
скучать — телефон звонит целый день. У 
наших конструкторов всегда много идей и 
разработок. Нужно постоянно следить за 
наличием всего необходимого, чтобы мон-
тажники и сборщики могли вовремя собрать 
изделия. Работа требует собранности, вни-
мательности: важно ничего не упустить и 
всё держать под контролем. Нравится, что 
в процессе много общаюсь с людьми, сотруд-
никами разных заводских подразделений и 
структур», — рассказывает И.А. Егорова.

В свободное время героиня рубрики ста-
рается чаще выбираться на природу, летом 
ездит в деревню, зимой ходит в бассейн, на 
каток. Ещё одно увлечение — расписывание 
шкатулок акриловыми красками и гуашью.

Самое главное в жизни для Ирины Алек-
сандровны — семья. Кстати, с супругом 
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зОЛОТЫЕ КАдРЫ 

И.А. Егорова 
трудится на 
предприятии 
с 2000 года.

...

Ветеранов поздравили с Днём пожилых людей

«Если есть работа, значит, в будущее можно смотреть с оптимизмом»

Главное богатство предприятия — 
коллектив тружеников, любящих 
своё дело и посвятивших ему свою 

жизнь. А они, в свою очередь, ценят род-
ной завод, ставший им вторым домом. 
Здесь они достигли высочайшего мас-
терства, сумели стать настоящими про-
фессионалами — «золотыми кадрами».

рой рубрики. Сегодня он мечтает о том, 
чтобы на производстве всегда было как 
можно больше заказов: «Если есть рабо-
та, значит, в будущее можно смотреть с 
оптимизмом».

В 1981 году Ирина 
Валерияновна прошла 
обучение на заводе — в 
то время лекции здесь 
читали преподаватели 
государственного фи-
лиала Новочебоксар-
ского профтехучилища 
№ 9. В том же году при-
ступила к работе мон-
тажником радиоэлек-
тронной аппаратуры и 
приборов в цехе № 15. 
В 1994 году попала под 
сокращение, в 2000-м 

вернулась в родной цех. Сейчас трудится 
монтажником радиоэлектронной аппарату-
ры и приборов 4 разряда в цехе № 112.

«Начинать работать было непросто: 
практически без практики мы пришли сра-
зу на производство. Большую поддержку 
оказали наставники, — рассказывает Ири-
на Валерияновна. — Сначала меня опре-
делили на участок монтажа плат, затем 
перевели на участок, где изготавливали 
блоки Е-31. Сегодня тружусь на монтажно-
сборочном участке № 5, который отвеча-
ет за сборку изделий спецтехники — ИЛС, 
ВСС, БЦВМ. Конечно, легче  работать с той 
продукцией, которую мы давно и хорошо 
знаем, освоение новых изделий требует и 
дополнительного времени, и усердия».

Внимательность — самое главное ка-
чество, которое необходимо монтажнику, 
считает Ирина Валерияновна. Годы, прове-
дённые на предприятии, научили её ответ-
ственно подходить к делу, работать на ре-
зультат. На заводе она больше всего ценит 
общение с людьми: «Коллектив цеха друж-
ный. Вместе отмечаем праздники —  дни 
рождения и юбилеи, летом ездим отдыхать 
на базу отдыха «Сурские зори». Сегодня 
героиня рубрики желает родному заводу, 
чтобы для сотрудников всегда было больше 
работы, чтобы на производство приходило 
больше молодёжи, которой можно было бы 
передать свой опыт.

Свободное время наша собеседница 
посвящает воспитанию внучки, которая 
сейчас учится в третьем классе. Летом лю-
бит ездить в деревню, где занимается садом 
и огородом, с удовольствием выращивает 
цветы.

В 1999 году Галина 
Вячеславовна окончила 
экономический факуль-
тет Московского от-
крытого университета 
Поволжья. С 2006 года 
трудится на заводе спе-
циалистом по сбыту в 
отделе поставок.

«Считаю удачей, 
что работаю на «ЭЛА-
Ре»: про завод была на-
слышана с детства, 
потому что здесь тру-
дились мои дедушка, папа и мама. Дедушка 
был первым начальником планово-произ-
водственного отдела. Глядя на него, эконо-
миста, тоже выбрала эту специальность в 
вузе. Папа работал в цехе № 76 сварщиком 
нестандартного оборудования, затем в 
цехе № 12 на сборке, мама трудилась инже-
нером-технологом в отделе главного тех-
нолога. Помню, в День защиты детей прихо-
дила к дедушке в отдел, где меня все угощали 
конфетами. Не раз отдыхала в заводском 
лагере «Лесная сказка». Сегодня чувствую, 
что нахожусь на своём месте, — делится 
героиня рубрики. — Отдел поставок зани-
мается упаковкой и отгрузкой всей готовой 
продукции, которая производится на заво-
де, а мы, специалисты по сбыту, оформляем 
товарно-транспортную документацию на 
отгрузку: накладные, счета-фактуры и т. д.».

Галине Вячеславовне нравится, что 
трудовые будни проходят в движении — 
нет времени сидеть на месте. «Наш ра-
бочий процесс уже чётко отлажен. Цеха 
сдают продукцию, отдел упаковки упа-
ковывает, мы же оформляем документы 
и отгружаем продукцию со склада. На 
нашем отделе замыкается весь произ-
водственный процесс. Нельзя ошибать-
ся, чтобы не нарушить эту цепочку», —  
говорит она. На вопрос «Каких качеств тре-
бует ваша работа?» отвечает: «Точности, 
внимательности, технической грамотно-
сти, умения наладить отношения с людь-
ми. Важно найти общий язык и с коллегами, 
и с покупателями, приезжающими за про-
дукцией. Для этого стараюсь придержи-
ваться правила: относись к людям так, как 
бы ты хотел, чтобы относились к тебе».

Свободное время Галина Вячеславовна 
любит проводить с любимыми племянница-
ми. Увлекается вязанием игрушек и украше-
ний, занимается садом и огородом, мечтает о 
собственном доме за городом и о том, чтобы 
близкие были счастливы и здоровы.

А.В. Кузнецов 
посвятил «ЭЛАРе» 
15 лет.

И.В. Воротникова 
пришла на завод 
сразу после окон-
чания школы.

Г.В. Иванова  
12 лет работает 
на предприятии.

КОНЦЕРТ

По традиции в преддверии Дня пожилых людей, 
который отмечается 1 октября, администрация 
завода приглашает ветеранов АО «ЭЛАРА» на 

концерт. В этом году праздничное мероприятие про-
шло в Театре юного зрителя им. М. Сеспеля.

От имени руководства завода председатель ветеранской 
организации В.А. Фомин поздравил представителей старше-
го поколения — бывших работников предприятия с празд-
ником, пожелал им счастья, здоровья и долгих лет жизни.

На сцене перед ветеранами выступили фоль-
клорный ансамбль «Янтал», солисты ТЮЗ им.  
М. Сеспеля, Чувашского государственного театра 
оперы и балета, Чувашской государственной фи-
лармонии и другие приглашённые артисты. Зрите-
лям были представлены танцы и песни, юморески 
и сценки из театральных постановок.

Своими впечатлениями о мероприятии ветера-
ны поделились с нами:

Т.Ф. Якимова: «Я в восторге от концерта: он прошёл в боль-
шом зале, там царила замечательная атмосфера. С удовольстви-
ем хожу на все концерты, которые предприятие организовывает 
для нас, ветеранов, — насладиться выступлениями и встретить-
ся с давними друзьями»;

В.В. Куликова: «Всё очень понравилось, артисты старались 
на славу. Есть пожелание — чтобы на таких концертах звучало 
больше любимых нами советских песен, поднимающих настрое-
ние».
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